

Abastecimiento



- Toda la zona Este se queda sin agua por el reventón de una tubería

DIARIO DE CÁDIZ - pág:26 :: 22.01.2015



Toda la zona Este se queda sin agua por el reventón de una tubería

La Marroquina, Ciudad Jardín, Nueva Andalucía y Casines, fueron las barriadas perjudicadas

C.P. PUERTO REAL

La rotura de una de las tuberías de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir dejó ayer sin servicio de suministro de agua a toda la zona Este de la Puerto Real.

En la tarde de ayer una de las principales canalizaciones que conecta los depósitos de agua, en el Cerro de Ceuta junto a Los Ba-

rreros, hasta la zona urbana, provocó que las barriadas de: La Marroquina, Nueva Andalucía, Ciudad Jardín y Casines, padeciesen el corte de suministro.

Una vez que se tuvo conocimiento de lo ocurrido, la empresa municipal de Aguas de Puerto Real trabajó de forma rápida para, de manera provisional, proveer de agua a algunas viviendas de estas barriadas mediante un juego de válvulas que desvía, reparte y comparte el suministro destinado a otros puntos de la red.

De este modo, aunque se observó una caída en la presión del agua, muchos hogares pudieron

paliar el corte de suministro a excepción de las que se encuentran en las zonas más altas de estos puntos.

Desde el Ayuntamiento se emitió un comunicado informando de la situación y se puso en conocimiento de los técnicos de la Confederación Hidrográfica, que es la competente en este tipo de reparaciones.

Según informó el consistorio, las previsiones eran de que todo quedase arreglado sobre las 1:30 horas de la madrugada.

Se baraja que la rotura ha podido estar motivada por una descompensación en la presión que soporta la tubería.



Depósitos de agua de Puerto Real.



Aguas



- La obra del tanque de tormentas está al 70% y se terminará en abril

DIARIO DE SEVILLA - pág:19 :: 22.01.2015

- Los embalses están a un 77,8% de capacidad

EL CORREO DE ANDALUCÍA - pág:28 :: 22.01.2015

- CHG prevé iniciar la consolidación de los taludes del río Guadalimar el próximo mes

IDEAL DE JAÉN - pág:17 :: 22.01.2015

- El PP pregunta a la Junta por las obras de las depuradoras

LA VOZ DE CÁDIZ - pág:8 :: 22.01.2015



► **TOMARES**

La obra del tanque de tormentas está al 70% y se terminará en abril

● La CHG confía en que el depósito y las nuevas inversiones en la zona Sur acaben con las inundaciones

R. P.

La obra del tanque de tormentas que la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) y Aljarafesa están construyendo en la avenida de Blas Infante de Tomares, en concreto en la confluencia de las calles Mascareta y Maestra Antonia Caracuel, están ya al 70% y, previsiblemente, la obra civil quedará concluida del todo a finales del mes de abril.

Así lo anunció ayer Manuel Romero, el presidente de la CHG, durante una visita a la zona, tras la que recordó que el equipamiento evitará que el agua inunde las calles de la localidad, porque, cuando se produzcan fuertes precipitaciones y el excedente de agua sea mayor al de la capacidad de desagüe, el agua será retenida en el tanque y será devuelta a la red poco a poco.

En concreto, la instalación que se está construyendo con una inversión de casi 4,8 millones de euros (el 80% lo aporta la CHG, de fondos Feder, y el resto Aljarafesa), tendrá capacidad para almacenar 13.483 metros cúbicos en su "máximo nivel de explotación", aunque puede aumentarse a 156.133 en "condiciones extraordinarias". El proyecto incluye, además, un edificio de control, donde irán el grupo electrógeno, la sala de cuadros y una sala de control, en tres recintos distintos.

Una vez terminado, será gestionado por Aljarafesa, que es la titular de las obras. El sistema de captación de los excedentes pluviales se hará mediante cámaras de conexión, desde donde se de-



El presidente de la CHG, Manuel Romero, y el alcalde, José Luis Sanz (PP), ayer, en la visita a las obras.

Hoy se celebra otro Pleno pedido por la oposición

El Ayuntamiento celebrará hoy, a las 09:30, otro Pleno extraordinario a instancias de la oposición (PSOE, IU y PA) y que, en otros puntos, incluye la "anulación y reclamación de responsabilidades" por los contratos que el Consistorio tiene firmados "con Cofely y/o Fitonovo", dos de las empresas, frecuentes en muchas administraciones, pero se han relacionado con dos casos de supuesta corrupción en otros municipios. Además, en el Pleno se debatirá la reclamación de responsabilidades por algunos contratos más, entre ellos el del ex presidente del PP en Tomares, Mariano Cuesta, y por el que el edil de Presidencia, Eloy Carmona, ha declarado esta semana.

rivarán al depósito de retención. Estas cámaras tienen compuestas de regulación. El colector de salida tendrá capacidad suficiente, según precisó la CHG en un comunicado, como para vaciar el tanque del todo en seis horas.

Una vez terminados los trabajos, la CHG urbanizará y repon-

La instalación costará casi 4,8 millones de euros, el 80% de fondos Feder de la UE

drá "íntegramente" toda la zona afectada por las obras, en las mismas condiciones y con los mismos usos que tenía, incluidos los acerados, los parterres y los árboles, de los que se plantarán incluso algunos ejemplares nuevos.

Durante la visita, el alcalde, José Luis Sanz (PP), recordó que To-

mares necesitaba una solución a las inundaciones y que la del tanque de tormentas en Blas Infante fue la más recomendada por "los expertos en materia hidráulica", ya que es aquí donde se regula el 75% de las cuencas que confluyen en el municipio.

No obstante, la CHG tiene previstas otras actuaciones complementarias en Tomares, dentro de los trabajos para la mejora del saneamiento en el entorno de Doñana, que incluye la construcción de infraestructuras en la zona sur de Tomares. Ello evitará las periódicas inundaciones que se dan en el polígono El Manchón y en el Parque Aljarafe. En concreto, éstas supondrán una inversión en la localidad aljarafesa de algo más de 1,8 millones de euros.

Otras ciudades, como Sevilla y Alcalá de Guadaíra, tienen ya tanques de tormentas y está prevista también su construcción en Dos Hermanas.





Vista del pantano de Guadalhorce en la provincia de Málaga. / Efe

Los embalses están a un 77,8% de capacidad

Los pantanos acumulan 9.280 hectómetros cúbicos de agua

C.A.

SEVILLA ▶ Las reservas de los pantanos andaluces se encuentran, a fecha 21 de enero de 2015, al 77,86 por ciento de su capacidad, con 9.282,07 hectómetros cúbicos de agua embalsada, lo que supone 154,36 hectómetros cúbicos y 1,2 puntos me-

nos que los niveles de 2014, según los datos de la Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio.

Concretamente, el Distrito Hidrográfico del Guadalquivir se encuentra al 78,66 por ciento de su capacidad, con 6.281,58 hectómetros cúbicos, lo que implica tres

puntos menos respecto al pasado año, cuando se almacenaban 241,81 hm³ más de agua.

Por su parte, el Distrito Hidrográfico del Mediterráneo se encuentra al 60,21 por ciento, lo que supone una cantidad de agua inferior en unos cuatro puntos al pasa-

do ejercicio. De los embalses que agrupa, los de Guadarranque (Cádiz), Guadalhorce (Málaga) y Béznar (Granada) son los que mayor volumen de agua recogen, ya que se encuentran, respectivamente, al 85,95; 84,38 y 74,67 por ciento de su capacidad total. ■





CHG prevé iniciar la consolidación de los taludes del río Guadalimar el próximo mes

:: I. T.

LINARES. Con pequeños desprendimientos diarios a lo largo del margen derecho del río Guadalimar a su paso por Linares-Baeza, el plazo dado por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) al Ayuntamiento pedáneo para iniciar las obras de consolidación de los terrenos, anunciadas para el próximo mes de febrero, se reciben con cierta impaciencia tras más de dos años de espera al desarrollo de un proyecto ya redactado.

El primer edil de la entidad menor, José Luis Díaz Martínez, afirma que, tras detectarse el último gran desprendimiento hace una semana, y que afectó al sistema de alcantarillado de la localidad, se ha demandado tanto a CHG como la Subdelegación del Gobierno central en la provincia que «se agilicen los plazos al máximo». «La fecha que se nos ha trasladado es febrero, y esperemos que así sea, pero insistimos en la urgencia ante los continuos desprendimientos, los últimos de estos días de menor tamaño, para que se actúe con rapidez», sostiene.

La intervención diseñada, que ha sido revisada en los últimos días tras los últimos derrumbes producidos y tras dos años de deterioro de la zona desde que se proyectara la primera actuación de consolidación, «superará levemente» el presupuesto inicial de 300.000 euros. Entre las actuaciones, según explica el primer edil de La Estación, destaca la instalación de una maya de refuerzo en las zonas más verticales «que están teniendo buenos resultados en zonas como Despeñaperros», mientras que se establecerá una escollera en la zona con un desnivel menos acusado.

Los repetidos desprendimientos de terreno en la zona obligaron hace dos años a desarrollar una intervención de urgencia por parte del Consistorio pedáneo ante el riesgo de derrumbe de una vivienda cuyos cimientos quedaron al aire tras las fuertes lluvias registradas en 2012.





El PP pregunta a la Junta por las obras de las depuradoras

LA VOZ

CÁDIZ. El diputado autonómico y portavoz del PP de Cádiz, Rafael Ruiz Canto, ha advertido a la Junta de que «le pilla el toro» en el cumplimiento del compromiso europeo de vertido cero con una treintena de obras de saneamiento y depuración de agua pendientes en la provincia de Cádiz.

El dirigente 'popular' alertó ayer de que en diciembre del pasado año culmina el plazo para cumplir «el compromi-

so de calidad del agua dentro del marco europeo», lo que, a su juicio, «va a ser difícil de satisfacer» teniendo en cuenta que el Gobierno andaluz aún tiene pendiente de ejecutar un importante número de actuaciones en los distintos municipios gaditanos.

En este sentido, citó los casos de la construcción o mejora de las depuradoras de Alcalá de los Gazules, Barbate, Arcos, Villamartin o Trebujena, entre otras. Por ello, reprochó a la Junta los

«incumplimientos y retrasos» en la ejecución de las infraestructuras de saneamiento necesarias para garantizar el vertido cero en la provincia, pese a que, según argumentó, en 2010 el Gobierno andaluz aprobó un impuesto autonómico específico para la ejecución de dichas actuaciones.

Al respecto, concretó que la Junta aprobó la Ley Andaluza del Agua por la que estableció un canon autonómico del agua que tenía por objetivo finalista la ejecución de las infraestructuras de saneamiento y depuración del agua pendientes. Ruiz Canto calculó que el Gobierno andaluz «ha recaudado unos 65 millones de euros de los gaditanos con cargo al canon autonómico del agua

en los últimos cinco años» y, sin embargo, «poco o nada se ha avanzado en la ejecución de las obras».

Igualmente, reprochó a Junta la «falta de ejecución presupuestaria en materia de saneamiento y depuración» de agua en los últimos años, a la vez que criticó que «la previsión presupuestaria de la Junta con recursos propios para 2015 sea cero y pretenda incrementar la recaudación por el canon del agua de los 63,9 millones de 2014 a 123 millones en el presente año». Lamentó que la Junta «haga recaer en los gaditanos el 85 por ciento del coste de las obras a costa de incrementar los impuestos», mientras que el resto de la inversión se completa con fondos europeos.



Depuradoras



- El primer tanque de tormentas del Aljarafe estará listo en primavera

EL CORREO DE ANDALUCÍA - pág:18 :: 22.01.2015



TOMARES

El primer tanque de tormentas del Aljarafe estará listo en primavera

La obra, con un presupuesto de 5 millones de euros, se encuentra al 70 por ciento de ejecución

Alba Poveda

TOMARES► El tanque de tormentas de Tomares ya está al 70 por ciento de ejecución. La obra reclamada en reiteradas ocasiones por el equipo de Gobierno tomareño, dirigido por José Luis Sanz, verá la luz en el mes de abril y se espera que acabe con uno de los problemas históricos del municipio: las inundaciones. En una visita realizada ayer por el alcalde tomareño, el presidente de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Manuel Romero, el gerente de Aljarafesa, Pedro Rodríguez, y el vicepresidente de la empresa pública de agua, Joaquín Fernández Garro, a las obras, destacaron el avanzado estado de estas y el beneficio que van a reportar a los vecinos del municipio cuando haya lluvias torrenciales, «mejorando la calidad de vida» de los tomareños, según su alcalde. El tanque empezó a construirse en julio de 2013, después de siete años de reivindicación, y se espera que esté antes de las elecciones municipales.

La UTE formada por Conacon y Trafisa está construyendo el tanque de tormentas en la avenida Blas Infante, lugar donde confluyen el 75 por ciento de las cuencas que llegan al municipio. Esta infraestructura de 2.344 metros cuadrados -83,7 metros de largo, 30,15 de ancho y 9 metros de altura- puede almacenar más de 13.000 metros cúbicos de agua, aunque en condiciones extraordinarias su capacidad podría ampliarse hasta los 16.000 metros cúbicos, el equivalente al agua que llena seis piscinas olímpicas. La obra impulsada por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir y Aljarafesa



El alcalde de Tomares, José Luis Sanz, visitó ayer las obras acompañado con responsables de la CHG y Aljarafesa. / Pepo Herrera

cuenta con un presupuesto cercano a los 4,8 millones de euros, financiados al 80 por ciento con fondos Feder, mientras que el 20 por ciento restante corresponde a la empresa pública de agua.

Las inundaciones se evitarán gracias a que el tanque recoge el agua, la almacena y la suelta poco a poco, según el presidente de la CHG. Pero no solo evitará las balsas de agua, sino que también ayudará a la depuración de esta. Como apuntó ayer Romero, sin el

El apunte

UNA «PISCINA» INTEGRADA EN EL ENTORNO

El tanque que se ubica en la avenida Blas Infante, estará «totalmente integrado en el entorno», que además «recuperará la fisonomía anterior a la obra» que presentaba la zona, según el vicepresidente de Aljarafesa, Joaquín Fernández Garro. Este tanque destaca por ser el primero de estas características del Aljarafe, aunque no el último.

tanque, el agua que limpia las calles va directamente a la depuradora, lo que provoca el colapso cuando la cantidad es abundante. Sin embargo, con este depósito el agua se almacenará y depurará paulatinamente.

Para garantizar el éxito del tanque de tormentas, esta obra se complementa con otras dos intervenciones en puntos críticos del municipio, como el polígono El Manchón y la calle Maestra Antonia Caracuel. En concreto, en El

Manchón se ubicará un minitanque de tormentas, así como la construcción de dos colectores en las calles Conil y Ubrique, que recogerán el agua de lluvia de la zona Parque Aljarafe y del polígono para luego bombearla al Guadalquivir, que se prevé empiece en primavera. En la calle Maestra Antonia Caracuel ya se ha realizado una ampliación de la red de saneamiento, lo que ha supuesto una inversión de más de 2 millones de euros. ■



Regantes



- La Unión Europea confirma el fraude del caso Marismas y señala a la Junta

ABC SEVILLA - pág:20 :: 22.01.2015

- La Unesco rechaza de nuevo el dragado de profundidad en el Guadalquivir

HUELVA INFORMACIÓN - pág:16 :: 22.01.2015

ABC REVELA EL FRAUDE. El 20 de noviembre pasado este periódico hizo pública la investigación judicial y los atestados de la Guardia Civil sobre el desvío de 40 millones de euros en las obras de la marisma.

EL AMAÑO DEL CONCURSO. Las grabaciones que certifican que el concurso se pudo amañar se publicaron el 9 de diciembre con todos los detalles del sumario y las nuevas medidas adoptadas por el juez.



La Unión Europea confirma el fraude del caso Marismas y señala a la Junta

► La Oficina Europea Antifraude certifica que el dinero de esa obra se ha perdido y que Agricultura pudo usar el mismo modus operandi en otros casos

ALBERTO GARCÍA REYES
SEVILLA

La Oficina Europea Antifraude ha certificado, punto por punto, el escándalo desvelado por ABC del llamado «caso Marismas», en el que el juez de instrucción número 16 de Sevilla investiga el desvío de 40 millones de euros de los fondos europeos que tenían que haber ido destinados a las obras de modernización de la margen izquierda del Guadalquivir desde Dos Hermanas hasta Lebrija. En un informe enviado al magistrado aseguran que en la adjudicación y ejecución de esa gran obra hubo «graves irregularidades», ya que, en primer lugar, «el contrato se adjudicó al licitador que tenía lazos con el órgano de contratación a pesar de que debía de haber sido excluido por incumplir los criterios de capacidad técnica», una decisión que buscaba adjudicar la obra «a un operador económico concreto», ya que «no se adjudicó el contrato a la oferta que presentaba la mejor relación calidad-precio, con el consiguiente impacto en los intereses financieros nacionales y europeos».

Por otra parte, según los investigadores de la Oficina Antifraude (OLAF), «el proyecto fue modificado de manera irregular prescindiendo de los procedimientos establecidos», a lo que hay que sumar que «el proyecto no está terminado y presenta graves deficiencias que impiden que las partes ya ejecutadas pueden ponerse en funcionamiento en su estado actual». Además, como

ya reveló este periódico, «hay indicios para pensar que algunas de las obras certificadas podrían ser falsas».

Ante estos hechos, que el informe detalla con precisión tras una investigación que comenzó en julio del año pasado, la Unión Europea ha iniciado el expediente para reclamar 11.035.189 euros, que fue el dinero abonado por este organismo. El resto lo tenía que adelantar la Junta de Andalucía, a la que la Oficina Antifraude también implica en el caso de forma muy directa. Uno de los miembros de la mesa de contratación ha declarado a la OLAF que «la posibilidad de elegir al contratista de entre una terna de licitadores era una práctica habitual en la administración de la Junta de Andalucía». Los tres instructores de este informe —una española, un griego y un inglés— tiraron de ese hilo y han llegado a la conclusión de que «algunos de los hechos constatados en relación con la actuación de la Junta de Andalucía constituyen irregularidades que podrían avalar la tesis de los denunciantes». Se refiere a la nueva junta de los regantes, que sostiene que desde Agricultura se hizo una llamada indicando quién debía ganar y se aceptaron certificaciones de obra falsas para poder usar el dinero de la subvención, entre otras muchas cosas. El informe de la Oficina Antifraude habla de «trato de favor» por parte de la Junta a la empresa ganadora, ya que también «autorizó una modificación irregular del proyecto que podría haber incluido partidas artificialmente infladas». Por todo ello, el informe certifica que «las conductas de la Junta de Andalucía podrían ser



Tuberías cortadas al llegar a un canal en la marisma

ADRIANO

Sevilla

Ya lo saben

En Europa ya se han enterado de la manera tan sui géneris en que se licitan, se bareman, se adjudican y se subcontratan las obras públicas en Andalucía con la larga mano de la Junta moviendo los hilos... Ya lo saben...

constitutivas de ilícitos penales previstos en el Código Penal español». Y añade otro dato crucial para la investigación judicial: «Además, podría tratarse de irregularidades no circunscritas exclusivamente al proyecto investigado, sino que podrían extenderse a otros proyectos de la misma medida gestionados por la Junta de Andalucía».

El caso tiene su origen en el concurso para llevar a cabo las obras de modernización de los riegos en la Comunidad de Regantes Las Marismas del Guadalquivir que se licitó el 13 de octubre de 2004 con una subvención gestionada por la Consejería de Agricultura de 40.119.944 euros. Presentaron ofertas 15 empresas y, curiosamente, ganó





LAS CERTIFICACIONES FALSAS. Las certificaciones falsas para engordar los pagos y acceder al dinero de la subvención europea pese a no haber ejecutado la obra se dieron a conocer el 7 de enero.



en primera instancia la que había obtenido el puesto número diez en las calificaciones, una UTE compuesta por dos empresas locales, Tegner, cuyo dueño era además socio de la Comunidad de Regantes, y Meci, propiedad del empresario de Los Palacios Manuel Moreno Maestre, actual cónsul de Turquía. Aquello se hizo creando una forma de evaluar que «se apartó de lo previsto en el pliego de condiciones». Sin embargo, esta UTE tuvo que ser rechazada porque no tenía las calificaciones oficiales aprobadas en el momento de la presentación de ofertas. De manera que se volvió a abrir el concurso y ganó la UTE Befesa-Alpi, pero con la condición de subcontratar a las dos empresas a las que se había arrebatado la obra, cosa que se acordó incluso ante notario. Para la Oficina Antifraude, esto se consiguió porque la Mesa de Contratación «había mantenido una negociación» con Befesa y «todo apunta a que, durante esta negociación, la comunidad de regantes habría pedido a este licitador que involucrara a las empresas Tegner y Meci en la ejecución del proyecto, a lo que la UTE

Amaño del concurso
Ganó la empresa que había quedado en décimo lugar porque la Junta cambió el criterio en la propia mesa

Befesa-Alpi habría accedido», algo que «sólo puede explicarse si ésta era una condición para ganar el contrato».

Lo complicado era encontrar una manera de puntuar que justificara la concesión a estas empresas. La OLAF sostiene que lo que hizo la Junta de Andalucía fue «seleccionar las cinco ofertas mejor clasificadas y abrió con ellas un procedimiento negociado». Esto provocó que «los licitadores que habían presentado las tres mejores ofertas económicas terminaron en las últimas posiciones» y que «tras el procedimiento negociado, la mesa de contratación no eligió al licitador mejor clasificado, que era la UTE Vías-Cobra», sino que «eligió al que ocupaba la cuarta posición de los cinco licitadores seleccionados» pese a que «el precio ofertado» por Tegner y Meci «estaba entre los más caros».

Después, además, se hizo una modificación del proyecto en 2008 para elevar su coste hasta los 69,3 millones de euros. «Se deduce —concluye el informe— que la Junta de Andalucía habría aceptado esta solución sabiendo que, con ello, se estaba incumpliendo la normativa de contratación pública». Un fraude millonario en el que, por cierto, también se investigan regalos de Mercedes, viajes y otras dádivas por parte de los empresarios a los licitadores públicos. Y que, según la Oficina Antifraude de Bruselas, era fórmula habitual en la Junta de Andalucía.





▷ DOÑANA

La Unesco rechaza de nuevo el dragado de profundidad en el Guadalquivir

Junta y regantes se reúnen con la misión que estudia el estado de conservación del parque

S.P. HUELVA

La posición del Comité de Patrimonio Mundial sobre el dragado del Guadalquivir es contundente: pide un compromiso permanente de no permitir planes de dragado en profundidad. Así se lo transmitió a la Junta de Andalucía la misión de evaluación de la Unión Internacional para la

Conservación de la Naturaleza (UICN), que ha visitado el Espacio Natural de Doñana para dar cumplimiento a la decisión del Comité de Patrimonio Mundial de la Unesco celebrado en Doha en junio de 2014 y analizar el estado de conservación del parque.

La Junta de Andalucía mantuvo al respecto durante la reunión que el proyecto no se aprobará si no se cumplen todas las determinaciones del dictamen de la Comisión Científica, "tal y como se ha venido reiterando", explicó la Administración en un comunicado. No fue el único

asunto polémico tratado: se ha expuesto la situación de la tramitación de los proyectos de almacenamiento subterráneo de Gas Natural, "con declaraciones de impacto ambiental favorables y un régimen de autorizaciones aún por culminar", mencionando la Junta sus iniciativas "para ajustar más la evaluación" y recordando "que existen partes de los proyectos que son incompatibles con los instrumentos que regulan la ordenación y gestión".

También se ha tratado la reapertura de la mina de Aznalcóllar, recordando la Consejería

"que aun no hay un proyecto que evaluar y que, en cualquier caso, cuando exista se estudiará con toda rigurosidad en base a la legislación ambiental vigente y a las recomendaciones de UICN para las evaluaciones ambientales en sitios del Patrimonio Mundial".

Otro de los temas tratados en la reunión entre representantes autonómicos y de la UICN ha sido el Plan Especial de Ordenación de regadíos, sobre el que todos los actores entrevistados coinciden en que es un paso de excepcional relevancia para solucionar los problemas que vendrá

acompañado por actuaciones también de otras administraciones.

A este respecto, la Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado trasladó a los expertos "la convivencia que existe entre la agricultura y el medio ambiente" en el parque. El presidente de la plataforma, Cristóbal Picón pidió a estos representantes internacionales que "no se criminalice" a los agricultores, "ya que podía romper la paz social existente durante toda la historia de Doñana".

La Consejería de Medio Ambiente confió en que Unesco, Ramsar y UICN lleguen a la misma conclusión que en 2011 sobre el buen estado de conservación del Espacio Natural de Doñana después de la visita realizada por la misión internacional que calificó como "positiva".

